

Estima México Evalúa impacto presupuestario

Bajar nota costaría hasta 74 mil mdp

Advierte Fitch que Pemex continuará como carga fiscal para el Gobierno

SERGIO ÁNGELES
Y CHARLENE DOMÍNGUEZ

Si México pierde su grado de inversión, el costo financiero del País podría aumentar en el mejor de los escenarios 14 mil millones de pesos y en el peor 73 mil 861 millones al año, estimó México Evalúa.

Las calificadoras de riesgo como Fitch, Moody's y Standard & Poor's (S&P) han advertido que el paquete de reformas constitucionales, y en particular la del Poder Judicial, podría reducir la gobernanza y afectar la calificación crediticia del País.

Al desagregar el impacto presupuestario por perder el grado de inversión, México Evalúa proyectó que el costo financiero si Fitch baja la calificación sería de 14 mil 23 millones de pesos. Si lo hace Moody's o S&P 28 mil 402 millones.

En un tercer escenario calculó un impacto de 43 mil 155 millones de pesos si bajan la calificación Moody's y Fitch o S&P y Fitch.

En caso de que sean las tres el costo financiero sería de 73 mil 861 millones de pesos al año.

“De materializarse un recorte, se perderían las mejoras logradas en los últimos 20 años y llevaría a una situación de aversión de parte de los inversionistas no observada desde la década de 1990”, se alertó en el análisis publica-

Golpe a finanzas

El costo financiero de la deuda podría elevarse si a México le quitan el grado de inversión. El monto dependerá de qué calificador lo haga y cuántas.

IMPACTO PRESUPUESTARIO POR PERDER GRADO DE INVERSIÓN SEGÚN CALIFICADORA
(Millones de pesos)



Fuente: México Evalúa con datos de Banxico, SHCP

Ilustración: IA Grupo REFORMA

do este jueves y realizado por Jorge Cano, Carlos Vázquez y Laura Cabañas.

Gerardo Carrillo, director regional para América Latina de Finanzas Públicas Internacionales de Fitch Ratings, aseguró que la reforma judicial impactará negativamente el perfil institucional de México porque vulnera la autonomía, independencia y calidad de este poder, lo que aumenta el riesgo político del País.

Lo anterior lo expresó en la 18 Convención Nacional 2024 de la Asociación de Sociedades Financieras de Objeto Múltiple (Asofom),

realizada en la Riviera Maya.

“Nos preocupa porque es una injerencia, un sometimiento del poder Ejecutivo y ahora Legislativo a otro poder que debería de estar al mismo nivel, que es el Poder Judicial, y la consecuencia de tener jueces que puedan perder imparcialidad, independencia y calidad técnica”, indicó Carrillo.

En el mismo evento, Santiago Urquiza, presidente del Consejo de Administración de la Bolsa Institucional de Valores (BIVA), dijo que los inversionistas están en un espacio de reflexión y entendimiento de la reforma judicial.

EL PESO DE PEMEX

Aunque la deuda de Pemex ha bajado, aún será una carga para la próxima Administración porque va requerir de apoyos nuevos, dijo Fitch Ratings.

“Nosotros esperamos que Pemex continuará siendo una carga para la posición fiscal de México, y tampoco anticipamos que el Gobierno vaya a dejar de apoyar a la paraestatal.

“Este apoyo que representa para las finanzas soberanas, una transferencia de pasivos de Pemex a la deuda soberana, y un impacto negativo sobre las finanzas públicas en general”, indicó Gerardo Carrillo, directivo de Fitch.